

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL CONCURSO DE CARTELES PARA FERIA.--Boceto original de don Miguel Guijo Sendra, que ha obtenido el segundo premio.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy sábado 28 de Marzo 1925

A las cinco y media de la tarde y nueve de la noche.—La magnífica comedia en cuatro partes, **Aventuras de Mariñela**.—La magnífica comedia cómica en una parte, **Cuellos y puños**.—Grandioso éxito de la segunda jornada (siete capítulos), final de la grandiosa película **Los Diez Mandamientos**.—Hoy última proyección.—Una nutrida orquesta interpretará la partitura especial que lleva adaptada la película.—Muy pronto **Christus**, la mejor película religiosa.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy sábado 28 de Marzo de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Éxito inmenso de la magnífica producción en seis partes **Madame Lavalere**.—Estreno de la grandiosa producción, argumento de don Jacinto Benavente, titulada **La Madona de las Rosas**.—Muy pronto estreno de **INRI** (película sagrada).

SALÓN RAMÍREZ

Gran compañía de Zarzuelas y Revistas de Elías Herrero

Funciones para el sábado 28 de Marzo de 1925.

A las nueve y cuarto.—La ópera en tres actos, **Marina**.
A las once y media.—Sección especial.—La fantasía cómico-lírica un acto y cuatro cuadros, **El Gran Bajá**.

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad
Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composuras garantizadas baratísimas. Local del Jay-Pay.

LOS LABRADORES, GANADEROS, FABRICANTES Y COMERCIANTES, que quieren progresar y ganar dinero deben pedir la carta **GRATUITAMENTE** un ejemplar de **«EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL»**, en

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Esta casa con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinientos, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Nañtial de Santa Elisa, la mejor de mesa, San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Relej, 1. Teléfono 58. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hernández y C^a. Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y variedades.

Arrendamiento, se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, inlustria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verlo Gran Capitán 19. Sociedad Anónima Gros.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de las casas 2 y 6 de la calle Lucano. Darán razón en las mismas, de cuatro a siete de la tarde.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin aperebirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Desde el día se arrienda la casa de la calle de Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

En la sierra se arriendan dos pisos independientes de reciente construcción. Razón, Venta del Brillante.

Se arriendan dos buenos garages. Infórmoses en la casa Ovario número 47.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María Ollerías sin número.

Mudanzas.—Las efectúa la Agencia Polio, personal competente para la carga y descarga de los muebles. Oficinas: Victoriano Rivera 7 (antes Plata, antigua casa del Banco Matritense) Teléfono 68.

Porteria.—Ofrécese madre o hijo o bien hijo solo, 43 años, para vigilante de almacén, ordenanza o cosa análoga. Capuchinos, 8.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Relojero, platero, grabador.—Se ofrece para casa formal y seria en Córdoba o fuera. Garantías de referencias y certificados de conducta. Para dirigirse, Pescadería Vieja, 31, M. Albuera.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Tipógrafo que conozca bien el oficio se necesita en la imprenta de la Librería Inque. Trabajo seguro todo el año.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco. Lo más sano de de la sierra, descajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se arrienda parte del piso bajo en la calle Alfonso XII número 61, independiente.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se arrienda desde San Juan o se vende la casa número 48 de la Plaza de San Andrés con postigo, cuerdas, cocheras, graneros, etc. Darán razón en Montilla, don José Salas Sidro.

Se vende en buenas condiciones un grupo selecto bomba capaz para elevar 18 metros cúbicos. Razón en la huerta «Tras de la Puerta».

Se vende un gramófono. Informes, Moriscos, 20.

Se vende estrado de rejilla, varios muebles y macetas. Rey Heredia 29, piso bajo.

Se vende leche de vaca a 60 céntimos litro, en la huerta del Brillante.

Venta.—Se venden solares en la calle de Torres Cabrera; en la misma calle número 13 se oyen proposiciones de tres a seis.

Vendo cama dorada de matrimonio. Razón, Ramires Arellano número 15.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Vendo en comisión la casa en esta ciudad calle Rey Heredia número 24, en condiciones favorables. Vicente Narbona, Pasto de Victoria 16, Córdoba.

Informaciones de la mañana

CLEPSIDRARIO

Valera, andaluz y novelista

Todavía dura el recuerdo del centenario de nuestro don Juan Valera.

La Corte celebró actos lucidos y sonados, sobre todo las admirables conferencias de la «semana Valera». Córdoba tuvo una velada académica para recordar la egregia figura. Cabra, la cuna envidiable, celebró también fiestas literarias, aunque el monumento permanezca muy atrasado.

Tuvo este centenario mucha ingenuidad. Todos los centenarios debían conmemorar el natalicio. Los centenarios de fallecimiento son tristes, saudosos, y tienen la desgana desencantada del fruto pasado y soso. En cambio, los centenarios, las conmemoraciones de nacimientos, parece que conllevan la alegría pueril del natalicio pristino.

Y Valera, con su sabroso candor, con su picaresco gesto juvenil, merecía que siempre fuera conmemorado como un advenimiento.

Tuvo además Valera—por algo nació en Cabra, señorial y aristocrática—la valía de abrir el nuevo derrotero de la novela andaluza, en que se desgrana el escondido rescaldo de las viejas civilizaciones.

Casi todos los novelistas hablan del amo que engaña a la moza, de la venganza cortijera, de la jaca, el vino y la taberna. La Andalucía de baja estofa, rural y zafia, desfila por esas páginas como único producto de vitalidad regional.

Y, Valera—¿quién hubiera podido recordarlo?—relató simple y sencillamente la vida de esta clase media andaluza, que es rural al clásico y rancio estilo, y es ciudadana con todas las irónicas depuraciones que Anatolio France encontraba en las viejas ciudades de ultrapirineo.

Por cuán lejanos caminos, Valera describía lo que Maurice Barrés sorprendió escondido en nuestras viejas ciudades: la canción de las señoritas andaluzas, que piden ser servidas por una dama francesa y un duque inglés encadenado.

Así, «Pepita Jiménez» tiene todo el encanto de una pulida talla marfileña; «Las ilusiones del doctor Faustino», con toda su tremenda tragedia interna de desquiciamiento nacional—¿cuánta analogía guardan, en toda su ingravidez, con ese otro portento literario de Rodríguez Larreta «La gloria de Don Ramiro»!—, son de un delicioso fondo barroco del XVIII; y hasta en «Juanita la Larga», perdida en la desconocida humildad de un humilde pueblo andaluz, hay un señorial distinguo que todo lo ennoblece.

El cantor de las ciudades andaluzas, de su aristocracia indígena y recatada, fué nuestro maravilloso Don Juan.

Todavía, agudos críticos de nuestros días—Cansinos Assens—piden escritoras regionales, y señalan la desnudez de Córdoba en

la novela, y tal vez en la poesía de estos tiempos, también. ¿Pero habrá quien se atreva a tocar la novela cordobesa, después de Don Juan? ¿No hay en ella, junto a los más delicados detalles individuales, toda una gama de asuntos regionales, que están en la entraña de la patria entera?

Oh, sombra ingrátida y luminosa, la de Don Juan Valera, recorriendo el ámbito patrio en la celebración de su centenario. Por algo, los más sesudos escritores le llaman el «helénico» Valera, física y espiritualmente. Era muy andaluz, y ello todo lo explica. Andaluz de los viejos limos clásicos. Por eso fué fino, liberal y estóico.

Felán el Felani.

De sol a sol

El jurado concedió los premios a los carteles anunciadores de nuestras ferias. El de la Salud, que era el primero, se concedió al gran artista «Aristo Téllez» y el de la de Otoño, a Miguel Guijo, que nos ha regocijado porque nos demuestra que es digno de haber nacido en esta casa privilegiada del arte. El fallo ha sido justo, pero convendría para mayor satisfacción de los pintores premiados, que el jurado fuera constituido por miembros de nuestra Academia, por nuestra Escuela de Bellas Artes, porque si hoy los concejales se sintieron artistas, puede darse el caso de que en otra ocasión se stentan concejales, y entonces nos «chemos perdido.»

¿Por qué el cartel no se hace en Córdoba? Sería una manifestación de cariño del Ayuntamiento a la industria de nuestra tierra, en donde tanto progresa la litografía.

Murió en Madrid Leopoldo Romeo, el escritor noble y espontáneo, que rudamente combatió las flaquezas sociales con el pseudónimo de «Juan de Aragón».

Cuando aún no hemos secado la lágrima que a nosotros, amantes de las letras, nos produce esta desgracia, nos sorprende la conferencia telefónica con la muerte de López Silva, ocurrida en Buenos Aires. Estas dos pérdidas irreparables evocan en nosotros días de valentía para el periódico y de arte para la escena.

¡Ay Felipe de mi vida...! y cómo han quedado el teatro y el periódico en España.

P. León.

Sembrar es recoger

Siempre usted viendo los calzados de **SAPENA** comprará usted y recogerá el fruto con sus hermosos regalos. Verlos para creerlo y conseguirlos para quedar satisfechos. Solo hay que reunir 30, 60 o 90 pesetas en tickets de la casa.

Zapatería **SAPENA**, Conde de Cárdenas, 26

Añoranza...

¡Oh! galaico paisaje, con su esplendoroso cielo cobalto de melancólicos tintos, nimbado en su horizonte de bellos rosideros a la hora del véspero; a esa hora maga de íntimo recogimiento, en la saudosa paz de los espíritus, de la oración del ángelus...

Exuberantes y viejos pinares; fértiles campiñas, llanuras plétóricas de lozanía, impregnadas del vivificante y confortable aroma embriagador de las silvestres flores, en la santa quietud de la ubérrima aldea...

Verdegueantes heredades; surcos estériles en los yermos campos, donde la semilla depositada por recios gañanes, fructífera germina, al noble esfuerzo de sus labriegos hijos.

Vaporcitos engalanados para la romería de la Virgen del Mar, surtos en la espléndida ría viguesa, la llamada «Pera del mar», y que de cuantas sirenas penetrantes al abandonar la «dársena», daís el «adiós» prolongado y sensitivo a la vida.

¡Ah! Yo también, moderno Icaro, quisiera remontarme plétórico de ideales cual las águilas por el espacio infinito, libre de las miserables concupiscencias de la tierra, para admirar, ahito de emociones repentinas, mi adorada «tierruca», en su éxodo emigratorio, pobladora de razas... y husmear árido, por las solitarias y humildes aldehuelas, donde «se vive» y siente el latir de la «patria chica» en su nativo dialecto, y escuchar las sentimentales melodías de sus gaitas, y los «aturuxos», gritos tradicionales, venerados. Y el puerto, en su tráfigo de intercambio, con sus vapores en febril actividad; traineras con sus remeros ágiles, fuertes, bogando mar adentro; lanchas con sus niveas y desplegadas velas, nítidas, deslizando raudas; fugaces gaviotas en las azuladas lejanías...

Y las retorcidas callejuelas de la Ribera, pinas, nacimiento de casitas enjalbegadas, marineras, sin arquitectura, restos de la vieja ciudad que desaparece... Y sus poéticos alrededores: altos oteros, valles floridos, vergeles encantadores y lindos parajes como Canadelos y Areosa, donde sugestionada mi alma por lo pintoresco y excelso—fuentes de inagotable inspiración—cantara en sutiles ternuras sus exquisiteces.

Y el monte, pródigo de belleza, descendiendo a la ría para ofrendarse, y la mar esbelta, resbalando suave, acariciadora, en oleajes de ondulaciones rítmicas, para, con el ritmo de su lira conacorde, suspirar, al alejarse prisionera con la resaca, dejando como perlas del rocío de sus lágrimas, albos copos espumosos, que deshace el céfiro, boso halagador de la floresta...

Emilio Parrilla.

Los tejidos y confecciones de **EL METRO** son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Nuevos detalles, acerca del descubrimiento de unos robos

Ampliamos las noticias ya publicadas en nuestras anteriores ediciones, con nuevos detalles de la detención de los autores y cómplices de varios robos, basadas en los informes oficiales que nos han sido facilitados en la Comisaría de Vigilancia.

Como ya decíamos, el comisario don Juan Herrera, encomendó la realización del servicio al agente don Antonio Jiménez Abad y señores Velasco y Navarro.

Estos procedieron a la detención de Ramón Avalos de la Torre (a) El de los lunares, arrendatario del cortijo «Poca luz» quien acabó por confesar que había un mes compró diez cabras en 675 pesetas a Alfonso Bello Ruiz (a) El Céntimo y Rafael Aguilar Povedano (a) El Colerao.

Al ser detenido Avalos, presentó un documento suscrito por estos últimos de haberlo vendido dichas cabras en la expresada cantidad, pero el referido documento es falso, puesto que tiene fecha 25 de Enero último y el ganado fue hurtado en el cortijo de la «Alameda baja» el 17 de Febrero, además de que ni «El Colerao» ni «El Céntimo» saben escribir.

También dijo Avalos que había comprado a los mismos sujetos dos borregos y cuatro chivos, más siete cerdos que sacrificó a los pocos días en el cortijo, y un arado que Rafael Aguilera había hurtado en un cortijo próximo a Valchillón.

Agregó Avalos que hará unos tres meses le llevaron los mismos sujetos tres marranas de cría, las cuales no les compró, pero que después se enteró que las habían vendido en el cortijo «El Burcio», del término de Hornachuelos.

Los siete cerdos adquiridos eran procedentes del hurto realizado el 5 de diciembre último al vecino residente en la barriada de Cerro Muriano, don Antonio García Leiva.

Interrogado «El Colerao», que habita en el chozo número 59 del Campo de la Verdad, negó la participación en los hechos imputados por Avalos, manifestando que solo conocía a éste por haber estado trabajando con él en las faenas agrícolas, y respecto al «Céntimo» que le conocía de haberle visto varias veces en el cortijo «Poca luz».

El otro detenido, José Gracia Argüelles (a) «El Chache», natural de Montefrío (Granada) y sin domicilio, manifestó que solo sabía que hace un mes se presentó en el cortijo «El Céntimo» y que dejó allí diez cabras y se marchó.

En el registro practicado por la policía en el cortijo de «Poca luz» fueron encontradas, además de las cabras y jamones que dijimos habían sido rescatados, así como 25 kilogramos de tocino, veintitantas cabras más, unas ochenta gallinas, dos orzas con chorizo y varios sacos de garbanzos, todo lo cual se supone también procedente de otros robos y hurtos.

La suposición se fundamenta en que Avalos carece de medios de fortuna, es amigo de gente maleante y ha albergado y ocultado a ésta en varias ocasiones, al ser perseguido por la policía.

Los tres sujetos mencionados fueron puestos a disposición del juez de instrucción de

guardia, el cual dispuso que ingresasen en la cárcel.

Nos complacemos en aplaudir la labor llevada a cabo por el comisario señor Herrera y los mencionados agentes señores Jiménez Abad, Navarro y Velasco para el esclarecimiento de los hechos.

Notas locales

Viajeros

Ha llegado de Rute nuestro estimado amigo el acaudalado propietario don Diego Medina Rueda.

—Regresó de Madrid el nuevo diputado provincial y opulento hacendado de El Viso don Alfonso Linares.

—Ha marchado a La Rambla el exdiputado provincial don Francisco Gómez Jiménez.

—Regresaron a Hinojosa del Duque el exvicepresidente de la Comisión provincial don Pablo Murillo Torrico y su hermano don Gabriel, distinguido farmacéutico y exalcalde de dicho Ayuntamiento.

—Está en Córdoba el administrador de Lotería de Fuente Obejuna, don Luis Castelo.

Nuevo tren rápido

Desde el primero de Abril y hasta nuevo aviso se establecerá entre Madrid y Sevilla un tren rápido de análoga composición que la que tiene el actual y que saliendo de la Corte a las once llegará a la capital sevillana a las 22'40.

De Sevilla saldrá a las 10'10 para llegar a Madrid a las 22'35.

De regreso de una inspección

Ha regresado a esta capital después de girar una visita de inspección a las escuelas de su zona la inspectora de Primera Enseñanza doña Teodora Hernández.

Lo que produce en España el Giro telegráfico

Según datos publicados por el «Diario Oficial de Comunicaciones», durante el pasado mes de Diciembre se han expedido en todas las oficinas autorizadas de España 116.225 giros, que importan 15.055.453,25 pesetas, con un beneficio para el Tesoro de 214.103,93 pesetas, y que suponen en números redondos muy cerca del medio millón de transmisiones telegráficas.

El aumento de este servicio con relación al mes anterior es de 33.072 giros, 2.097.12 pesetas, y en las ganancias para el Tesoro, pesetas 44.639,40.

La ganancia diaria que representa para el Estado durante el mes de diciembre es de 6.906,54 pesetas.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Mannel Arraz, don Francisco Gómez, don Juan Moreno, don Grafson Canther, don M. Wignohan, don José Moreno, don Nicanor Delia, don Ralph Scott y señorita Delardo.

Hotel España y Francia

Don Emilio Ceballos, don Miguel Soler, don Pedro Peibes, don Ramón García, don José Ruiz, don Antonio Fernández, don Aurelio Blavina, don Diego Romero, don Charles Stestose, don Gabriel Oliver, don Signe Carlton, don Jorge Meinuke, don Francisco Oibet, don Manuel Almenas, don Amador Mira, don Antonio Morete, don Federico Carheñó, don Manuel Rodrigo, don Antonio Castillo, don Leonardo Manzanares, don Evaristo Martínez, don Félix Arañuela, don Ismael Germay, don Manuel Rodríguez, don Angel del Campo, don Manuel Pastor, don Eduardo Gami, don Miguel Giles, don José Márquez, don Mariano Anel, don Ramón Blázquez, don Vicente González, don Conrado Stestronjor, don Salvador Alén, don Sopluen Cherunsen, don Emilio Corral, don Casimiro Tejar, don Manuel Prieto, don Prudencio Ruiz, don Telesforo Sierra, don Angel Rivero y don Lorenzo Cabezuelo.

Hotel Simón

Don Antonio Morales, don Francisco Aspo Caballero, don Carlos Torres y compañero, don Luis Ortiz Casado, don José Sala Marsal, don Fernando Sepúlveda e hijo, don Emil Rober, don Enrique Moller, don José María Cerezo, don Pedro Ankermit, don José Sánchez García, don J. Alvarez Vázquez, don Rafael Valdivia, don Alfonso Linares y compañeros, don Juan Uria y compañeros, don Enrique Gálvez Ganga, don Miguel Riego y señora, don M. Prados Lara, don Julio Sautt y familia, don Juan R. Hermoso y Belión, don Maurice Tisserandot, don Fritz Vogel, don Manuel Risques, don Diego Molina Reyes, don Emilio Padillo, don Bartolomé Sánchez Blanco y compañero, don Felipe Solís y don Manuel J. Rodríguez y señora.

ASLAND
ES EL
CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba 114 setas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén 125 pesetas
Saco en almacén 7 „

Roses y Bustillo
Avenida de Canatejas, 8.-Córdoba

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Los sucesos de anoche

Denuncias por infracción de las Ordenanzas

A la Alcaldía se han formulado denuncias contra las personas siguientes: Antonio Aljama Ruiz, por verter aguas en la calle Villalones; José Mata Jiménez y Antonio Ochoa Romero, por causar daños varias caballerías de su pertenencia en los naranjos de la calle Torrijos; Vicente Expósito, por penetrar en los nuevos jardines de la Victoria, y don Juan Fernández Nogueras, por infringir las disposiciones referentes al cambio de domicilio.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Dolores Frías Cobos, mordedura de perro en la región glútea izquierda; Manuela Reina Sánchez, herida contusa en el arco superciliar derecho; Manuel Perales Vacas, luxación del radio izquierdo; José Herrá González, herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda, y Luis Fernández Bartes, extracción de un cuerpo extraño del ojo izquierdo.

Mordido por un perro

En la barriada de Gavilán fué mordido por un perro el niño de 10 años Francisco Campos Lino, resultando con lesiones de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

El can, que es de la pertenencia de Antonia Alamo Ayala, ha sido sometido a observación.

Por embriaguez y escándalo

Por una pareja de guardias de Seguridad fué anoche detenido en la calle de San Fernando, José Carmona Arcos, de 56 años, domiciliado accidentalmente en una casa de recogimiento del Campo de la Verdad, por promover escándalo hallándose embriagado.

El detenido quedó a disposición del juzgado municipal respectivo.

También por promover escándalo en la plaza de las Cañas ha sido denunciado al juzgado municipal de la Derecha, Rafael Pérez Zafra, domiciliado en la plaza de las Tazas número 9.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. -Córdoba

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma **Empanadas** de todas clases de pescado, **hojuelas**, **pestiños** y **tortas de aceite**. La casa preferida para **Viernes de Dolores**.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

A nuestros anunciantes

La Administración de LA VOZ advierte a nuestros anunciantes, así como a todos los comerciantes e industriales de Córdoba y su provincia, que no admitirá otras órdenes de publicidad que las que le sean remitidas directamente por los interesados o por conducto de nuestro redactor industrial D. Emilio Miranda, que ha popularizado el pseudónimo de «P. León» y del empleado administrativo don Francisco Lara Moreno.

Asimismo acogerá las órdenes de anuncio que se le envíen por mediación de nuestros redactores de plantilla, don Julio Fernández Costa «Julifer», don Juan Aguilar García, don Adolfo Torres Barrionuevo, don José Castillo Plasencia «El Reporter X» y don Buenaventura Villa.

La Administración de LA VOZ se hace responsable de las órdenes de publicidad entregadas a personas distintas de las mencionadas, ni considerará válido ningún pago que no sea hecho directamente en sus oficinas contra recibo debidamente firmado y sellado por el señor Administrador.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

A las modistas

Acabamos de recibir el más completo surtido de figurines para la próxima temporada a precios sin competencia.

Librería Luque. -Diego León, 8

Se abre un curso de damas

enfermeras para la Cruz Roja; las señoras o señoritas que quieran apuntarse, pueden dirigirse a la Presidenta Excm. señora Condesa de Hornachuelos, en Pedro Lopez 13 o a la Cruz Roja, Don Rodrigo número 90.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

Desde Montoro

Viaje cultural.—Estos días pasados se ha visto honrada nuestra querida ciudad con la visita de un distinguido intelectual que, con noble emulación, ha emprendido la difícil, penosa y árdua tarea de laborar por el progreso cultural de la masa popular, hoy sumida, por desgracia, en el abismo de la ignorancia.

Este buen patriota es don José Artilla y Mercadé, esforzado paladín de la cultura patria; en su noble figura se ve personificado el tipo del hombre altruista y generoso, por cuanto aprovechando la circunstancia de hacer un viaje de estudio por España, visita personalmente los centros importantes de población en las regiones que recorre y lo mismo en la severa tribuna de un Ateneo, en el Paraninfo de un docto Instituto, en la Sala Capitular de un Ayuntamiento, en una Escuela Nacional que en el salón de un Casino, dirige su elocuente palabra a las multitudes, propagando provechosas y útiles enseñanzas que son para todos de imponderable utilidad en el curso de la vida moderna. No se trata de uno de tantos propagandistas sectarios que preconizan la bondad de sus doctrinas partidistas como panacea universal e infalible para la curación de las dolencias sociales; por el contrario, el señor Artilla es un abnegado hombre de ciencia, que procura rendir el mayor coeficiente de utilidad a su nación, trabajando denodadamente por la educación popular, base fundamental de la prosperidad y grandeza de las naciones.

Este hombre se nos ofrece infatigable en sus nobles campañas culturales, desinteresado en su noble propósito; firme con la más cívica tenacidad en fomentar los más altos ideales de la civilización, y elocuente en su correctísima y castiza expresión que deleita y embriaga al auditorio, logrando de un modo indefectible esa triple finalidad del perfecto orador, por cuanto en el curso de sus amenas disertaciones conmueve, convence y persuade a quienes tienen la suerte de escuchar su ardiente e inspirada palabra.

Persevere en su nobilísima empresa el señor Artilla y Mercadé, a quien ofrendamos el testimonio de admiración, gratitud y respeto y hacemos votos fervientes porque tenga mucho, muchísimo éxito en su patriótico apostolado por nuestra hidalga y hospitalaria tierra de Córdoba.—*Corresponsal.*

Montoro, 26 marzo 1925.

“BOLETIN OFICIAL”

Viernes 27 de Marzo.

Gobierno civil.—Reproduce Real decreto de la Presidencia del Directorio militar adicionando el articulado que se inserta al Reglamento de Explosivos.

Sección administrativa de Primera Enseñanza.—Anuncia que ha sido nombrada doña Carmen Triviño Navarro para la escuela nacional mixta de Chica Carlota (La Carlota).

Alcaldía Constitucional de El Carpio.—Anuncia la venta de una casa en pública subasta.

Información telefónica

El Consejo del Directorio despacha varios asuntos.-El ministro de Suiza gravemente enfermo.-Un crimen por celos.-Detención de un ladrón de hoteles.-Una peregrinación a Tierra Santa.-En Tarragona y Badajoz hace un frío atroz.-La fiesta del Ramadán en Marruecos.-El comandante Varela felicitado por el Rey.-Otras noticias.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 28, de la 1 a las 4 m.

El Consejo del Directorio despacha diversos asuntos

Como de costumbre se reunieron en la Presidencia para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las ocho y cuarenta de la noche.

A la salida facilitó la referencia verbal de lo tratado en el Consejo el general Vallespinosa.

Manifestó que había sido aprobada en lo fundamental la reforma del reglamento del cuerpo facultativo de beneficencia.

Se aprobaron dos expedientes de alteración de partidos judiciales y otro de agregación de un municipio.

Asimismo se aprobó la prórroga de la ley de ensanche de poblaciones de 1922.

Asistió al Consejo el subsecretario de Hacienda, llevando expedientes de trámite de su departamento.

El Consejo ultimó el estudio de la ley del Catastro.

Conferenciando con Magaz

En la Presidencia estuvieron por la tarde los directores generales de Correos y de Seguridad, conferenciando detenidamente con el presidente interino marqués de Magaz.

Rectificación a una noticia

La Agencia Fabra ha dado a la publicidad una nota diciendo que en conferencia telefónica que acaba de celebrar con París, le participan que la noticia publicada por una escasa parte de la prensa extranjera dando cuenta del fallecimiento de la exemperatriz de Méjico es incierta.

Únicamente es cierto que se encuentra delicada de salud. Agrega que se espera ampliación a este informe aclaratorio.

El ministro de Suiza gravemente enfermo

El ministro de Suiza en España, Mengotti, que días atrás se encontraba delicado de salud y ya se había repuesto de su dolencia, ha experimentado una recaída de bastante cuidado.

El señor Mengotti está afectado de meningitis. Su enfermedad ha causado gran disgusto en la alta sociedad y el cuerpo diplomático, dado los relevantes méritos y exquisita cordialidad que en todo momento supo poner en ejercicio el señor Mengotti, por cuyo restablecimiento hacen votos sus numerosos amigos.

Una comisión

También visitó al marqués de Magaz una comisión de empleados y obreros ferroviarios para hablarle de asuntos relacionados con su asociación.

Al Ejército de operaciones

Han sido destinados al Ejército de operaciones los capitanes de ingenieros don Mario Soler, don Eusebio Caro, don Luis Alfonso Gordo, don Manuel Miñambres, don Ramón Boños, don Antonio González, don Mariano del Campo, don Rafael Sabio y don Ernesto Villar.

En situación de reemplazo por heridos

Se ha dispuesto que pasen a situación de reemplazo los siguientes oficiales heridos en campaña:

Capitán don Pedro García Pelayo, tenientes don Fernando Riera García, don Claudio Rivero Mateos y don Lorenzo Nieto y alférez don Alfredo Santa María.

Un crimen por celos

En la calle de Francisco Ricci, número 16, principal, habitado por el matrimonio José Martín Pedrezuelo, de 29 años, y Dolores Calvo, de 35, ésta natural de Sevilla, se ha desarrollado un sangriento suceso que ha tenido origen en los arraigados celos del marido, que desde algún tiempo, no se sabe si con fundamento, sospechaba de la conducta de su esposa.

El matrimonio, por el motivo citado, sostenían frecuentes disputas, llegando a veces a terminar a golpes la violenta escena de celos.

Ayer, después de almorzar, comenzaron nuevamente a cuestionar los esposos, exasperándose José de un modo extraordinario, hasta el extremo de que en un arrebato de cólera cogió una plancha y golpeó furiosamente a su mujer. Esta cayó al suelo exánime.

El agresor, después que se hubo serenado un poco, se dirigió a la comisaría del distrito de la Universidad donde dió cuenta de la agresión cometida contra su esposa.

La policía se trasladó acto seguido al domicilio de José Martín, en compañía de un médico de servicio en la Casa de Socorro, quien solo pudo certificar que Dolores Calvo era cadáver.

Los agentes de la autoridad dieron cuenta al juzgado del distrito de la Inclusa, que le correspondía de guardia.

El juzgado se trasladó al lugar del suceso practicando las diligencias de rigor.

El criminal quedó detenido en los calabozos de la comisaría a disposición del juzgado.

Sometido a un interrogatorio por la auto-

ridad judicial, declaró José Martín, según nuestros informes, que desde los primeros días de casado comenzó a sospechar de su esposa, creyendo que faltaba a sus deberes conyugales, hasta el extremo que sospechaba que parte del jornal que él ganaba pasaba a manos de tercera persona a causa de los devaneos de su mujer.

Extremos son estos que el juzgado trata de averiguar.

Detención de un ladrón de hoteles

La policía ha practicado una importante detención en el hotel de Alfonso XIII.

Se trata de un individuo que se hospedaba en dicho hotel, haciéndose pasar por viajante de calzados y que usaba indistintamente los nombres de Luis Robira Lobo, Francisco Pérez y Lucio Cuesta, haciendo sospechar que ninguno de ellos sea el verdadero.

El sujeto en cuestión tiene antecedentes y cuentas pendientes con la policía. Está fichado como ladrón de hoteles y se ha podido averiguar que hace pocos días trataba de dar un golpe.

El detenido confesó que, en efecto, se proponía obtener algún ingreso por el procedimiento del descuido, pero que no era por profesionalismo, sino porque lo hacían mucha falta unas pesetillas para salir adelante de su apurada situación.

El sereno de la calle lo sorprendió hace unos días cuando trataba de desvalijar hábilmente a un viajero y trató de detenerlo, pero el interfecto se le esfumó como por encanto.

Ayer volvió a verlo y lo siguió hasta la fonda donde se hospedaba, dando cuenta a la policía.

Esta ha averiguado que en el año 1916 Luis (llamémosle así) fué detenido por intento de robo en el Hotel Iberia, establecido entonces en la calle del Arenal y más tarde fué nuevamente detenido por robo de efectos a un viajero que se hospedaba en el Hotel París.

Está reclamado por estafa por un juzgado de Barcelona.

En las declaraciones ha insistido en que robaba únicamente por verdadera necesidad y que era bastante desafortunado en sus intentos, pues rara vez en su vida lo ha salido bien.

Dijo que sus apuros de ahora eran debidos a que se había jugado con mala suerte varias cantidades en los frontones en Madrid.

Sospechaba la policía de que tuviera participación en el misterioso robo del hotel Nacional, pero se ha comprobado que Luis había llegado de Bilbao el día diecisiete del actual, esto es, con fecha posterior a la de la comisión de aquel robo.

El crimen de Carabanchel

Durante el día de ayer ha continuado sus actuaciones el juzgado militar para esclarecer el crimen del pastor Marcos, cometido hace poco tiempo en Carabanchel.

Se guarda reserva acerca de estos trabajos. Sábese, sin embargo, que el mendigo Basilio González ha acusado como autor del crimen a un individuo llamado José Rodríguez, empleado del Bar Claré, y como cómplice a un hortelano apodado el Rubio.

Este último ha sido detenido en Fuensalida. Parece que el mendigo Basilio está complicado en el crimen, y se cree que en ocasión de estar embriagado se fué de la lengua por esa necesidad imperiosa que experimentan los delincuentes de comunicar sus espantosos secretos. Habló algo de su delito. Más tarde, cuando comprendió que se había perdido, por instinto defensivo comenzó a lanzar acusaciones contra otras personas.

El juez militar señor García Lavi estuvo esta tarde en la Cárcel Modelo interrogando al mendigo.

Si éste insiste en su negativa se le someterá a un careo, y según se cree con este resultado el juez dictará auto de procesamiento contra el detenido.

Una peregrinación a Tierra Santa

Con motivo de las fiestas jubilaires del año santo se proponen marchar a Roma numerosas familias aristocráticas de Madrid y otras localidades.

Van los duques de Fernán-Núñez y sus hijos y otros aristócratas de esta corte.

También se prepara una peregrinación a Tierra Santa, en la que los peregrinos irán a Nápoles, Egipto, Grecia y Palestina.

En esta peregrinación, que partirá de Barcelona el día primero de Abril, irán muchas personas.

De Marruecos

Bajas del enemigo

Melilla 27.—Se sabe que las bajas que sufrieron los moros en la sorpresa recientemente realizada con tan buen éxito por la jarca, fueron diez muertos y doce heridos.

Abd-el-Krim castiga al jefe de las guardias

Melilla 27.—El cabecilla rebelde Abd-el-Krim ha llamado al jefe de las guardias moras Mohamed-ben-Amar, para imponerle un castigo por haberse dejado sorprender por nuestros jarqueños.

Las fiestas del Ramadán

Melilla 27.—Con motivo de celebrarse las fiestas del Ramadán han hecho disparos las baterías de esta plaza, como salvas.

Los tukumanes hacen ayuno y otras prácticas de ritual.

Convoyes

Melilla 27.—Se han llevado convoyes de aprovisionamiento a las posiciones de Tizzi Assa, Isen Lassen y Bar Drius.

Dris-Er-Rifli jura el cargo

Melilla 27.—Ha jurado el cargo el nuevo bajá de Arcila, Dris-Er-Rifli.

El comandante Varela felicitado

Melilla 27.—El comandante Varela, jefe de la jarca que tan brillantes operaciones viene realizando, ha recibido un telegrama del Rey redactado en términos cariñosos y felicitándole por su reciente éxito. Le desea suerte para continuar con entusiasmo proporcionando días de satisfacción a la patria.

El comandante Varela dió cuenta de dicho telegrama al teniente Sapatza. Este formó la jarca y dió lectura al telegrama, que causó extraordinaria satisfacción a los jarqueños.

El comandante Varela redactó un telegrama dirigido al mayordomo mayor de Palacio, dando cuenta del acto y del entusiasmo y la fidelidad de sus fuerzas y elogian-do la conducta de los oficiales a sus órdenes.

Imposición de una medalla

Melilla 27.—A las nueve de la mañana marchó el general Primo de Rivera acompañado del Gran Visir y de los respectivos séquitos a Megarest, continuando hasta la posición de Mir, donde le fué impuesta la medalla militar al capitán señor García Figueroas.

En la entrada del campamento se levantó un arco árabe. Formaron las fuerzas de la jarca de Romerales.

El general Despujols leyó la disposición concediendo la medalla militar al heroico capitán.

El Alto Comisario pronunció un discurso realzando los méritos del capitán García Figueroa.

Finalmente se celebró una comida con asistencia de los jefes y oficiales, y a los postres el general Primo de Rivera pronunció otro patriótico discurso.

De provincias

BADAJOS

El frío y la nieve

Badajoz 27.—Se deja sentir un frío intensísimo.

En el pueblo de Tragiera ha caído una abundante nevada.

No se recuerdan desde hace muchos años temperaturas tan bajas como las registradas estos últimos días.

GRANADA

Arrollado por un automóvil

Granada 27.—Antonio Peregrina Díaz, de 66 años de edad, fué atropellado en la carretera de Armiela por el auto número 598 de esta matrícula, sufriendo diversas lesiones de pronóstico grave.

LA CORUÑA

Honras fúnebres

La Coruña 27.—En la Real Colegiata de esta capital se han celebrado solemnes funerales por el alma del arzobispo doctor Lago.

MÁLAGA

Entierro de unas víctimas

Málaga 27.—En Vélez-Málaga se ha verificado el entierro de los empleados ferroviarios que resultaron muertos en el reciente descarrilo.

Ocuparon la presidencia las autoridades locales, compañeros de las víctimas y representaciones de sus familias.

En la comitiva fúnebre figuraban numerosas personas de todas las clases sociales.

Después del entierro los empleados del ferrocarril suburbano iniciaron una suscripción para socorrer a las familias de las víctimas de la catástrofe.

Brigadas de obreros se dedican al arreglo de la línea, que no quedará expedita hasta el domingo próximo.

TARRAGONA

Lluvia y nieve

Tarragona 27.—Continúa el régimen de lluvias acompañadas de vientos norte y frío intensísimo.

En la sierra y pagos del Priorato han descendido formidables nevadas.

Hace un frío glacial.

Los agricultores se lamentan de los perjuicios que les causa el mal tiempo, y temen que las heladas destruyan los almendrales que comenzaban a nacer.

Utilización del trabajo

Las transformaciones en el modo de ser del trabajo desde los antiguos tiempos a los presentes han sido notables. La intelectualidad de todos los países ha dirigido con ahínco sus esfuerzos a realizar cada vez mayor el rendimiento del trabajo. Efectivamente, cuanto más ventajoso es este rendimiento tanto mayor resulta el trabajo con igual gasto de energía.

En todas las profesiones se busca una transformación de la energía, sea física o sea intelectual y en todas hay que procurar hacerlo con la mayor ventaja posible. Esto es exacto, tanto en los trabajos de orden más elevados como en la indole más humilde y se aplica a los hombres lo mismo que a las cosas. Porque el mejor aprovechamiento de todas las energías con la menor pérdida de las utilizables, es indicio seguro de mayor grado de civilización. Los salvajes no utilizan su trabajo en beneficio social, el hombre culto procura sacar de sus energías el mayor provecho posible.

Y en esta transformación mejor del trabajo humano en beneficio de toda la sociedad ha ejercido primordial efecto la ciencia madre de la industria. Porque es la ciencia el árbol frondoso bajo cuya ancha copa caben cuantos a ella consagran sus esfuerzos y sus desvelos.

La ciencia es necesariamente el factor esencial en la evolución de los pueblos, prometiendo días más felices al proletariado con su rendimiento más eficaz de su sudor porque de nobilísimo abolengo, no deja lugar a que la casualidad intervenga en el progreso. Tal es la misión de la técnica moderna, separar de los rutinarios moldes de precisión chinesca, el progreso de los pueblos despreciando la arcaica casualidad y cimentando en la sólida base del estudio el trabajo del proletariado, para que el aumento del rendimiento de sus cotidianas tareas redunde en mayor efecto útil para el obrero y para la sociedad en general.

Miguel Anell.

Informaciones de la noche

LA NATALIDAD

Hace cuestión de un mes lei en un periódico que en Inglaterra disminuía la natalidad de una manera alarmante. Hoy el mismo diario publica una noticia de Turquía diciendo que por dicha causa el Comité del Vilayeto de Constantinopla ha decidido reglamentar las ceremonias y usos que preceden y siguen al acto de la boda. En adelante el novio no podrá obsequiar a su futura con una sortija superior a cincuenta pesetas. Y la novia no aportará al matrimonio más que los muebles necesarios para una sola habitación. Quedan suprimidos los banquetes y demás festejos organizados para celebrar bodas y bautizos.

Es un remedio. Hay quien ha dicho delante de mí que es meterse demasiado en los asuntos privados. Pero yo estoy completamente de acuerdo con la disposición turca. La menor natalidad proviene de la disminución de casamientos, y ésta de los innumerables gastos que en estos tiempos ocasiona el tomar estado, de la liviandad de las mujeres y de la desaprensión característica en la mayor parte de los hombres de esta generación. Los vicios que la juventud masculina se ve en la necesidad de mantener, no le dejan margen al aborro preciso para la instalación del hogar, a menos que disponga de renta que le sufrague los gastos superfluos de la vida diaria de *rollo bien*.

El desdoro de las mujeres casaderas hace que los hombres las estimen mucho como amigas y que las repudien para esposas. Creen, con sobrada razón, que es difícil un cambio absoluto en su forma de ser con solo pasarlas por el altar. Todo esto contribuye a que el hombre no piense en el casamiento como medio de una existencia ordenada y feliz sino como un purgatorio en el cual ha de luchar con la carestía de las subsistencias, con la casquivana consorte que ha de colocarle frecuentemente en situaciones poco arosas, con media docena de hijos que le obligarán a hacer equilibrios en el reparto de su sueldo, etc.

En España tenemos la manía de la presunción cuando nos relacionamos con una joven que pretendemos sea nuestra esposa. Queremos aparecer ante ella poco menos que un nabad, derrochando dinero en nimiedades, en verdaderas tonterías, haciéndole regalos a costa de privaciones y sonrosos sin cuento, como si el cariño puro, el amor santo, guardara equivalencia con la ostentación, con el bien parecer. Un novio que no sea así, que viva metódicamente, hace el ridículo; la prometida lo mira con recelo, creyéndolo tacaño y zafio, la familia sospecha de que no lleva buenas intenciones como no «suelta prenda», y hasta hay quien tiene la osadía de decirselo en sus propias narices.

Mas cuando viene el mayor esfuerzo es en la boda. Entonces hay que sacar de donde no haya para llevar un tren de principes, para obsequiar estruendosamente a los invitados; para hacer el viaje de novios muy lejos, en «sleeping»... a Barcelona, a Sevilla, a París...

No está al alcance de todos este sistema de casamiento, y de ahí que por no sacrificarse o dar la campanada, muchos hombres de la clase puente rehuyan el matrimonio.

Es un remedio el acuerdo turco. Uno de los remedios que podrían ponerse en práctica para que la natalidad no disminuya. Otro sería subvencionar, relativamente, a los padres que tuvieran hijos.

Córdoba Castro.

Don Jesús Romero Murillo

La dolorosa noticia corrió esta mañana por Córdoba rápidamente, produciendo consternación y amargura en todos los ánimos y colmando de tristeza a muchos vecinos de la ciudad y singularmente a los del barrio de San Andrés: don Jesús Romero Murillo, sacerdote ejemplar, había entregado su alma a Dios hoy a las ocho menos cuarto, luego de sufrir resignado una aguda dolencia que le ha retenido una semana en el lecho.

Contaba el dignísimo Ministro de la Iglesia poco más de treinta años, y había nacido en Hinojosa del Duque y seguido la carrera eclesiástica en el Seminario Conciliar de San Pelagio.

Era licenciado en Sagrada Teología, y tenía a su cargo las cátedras de Teología Pastoral y Ascética y Mística, asignaturas que explicaba con gran competencia y versación.

Había desempeñado los cargos de capellán del convento de Capuchinas, de coadjutor de la parroquia de San Pedro, y en la actualidad, de la de San Andrés, donde por enfermedad del párroco propio, ejercía el señor Romero Murillo la cura de almas desde mediados de Junio de 1923.

Las virtudes preclaras que supo atesorar el joven clérigo, hoy perdido para siempre, se han puesto de relieve singularmente en estos días, en que notando la gravedad de su estado, se preparó con admirable resignación para morir, recibiendo en los primeros días de su dolorosa enfermedad, los Santos Sacramentos y ejercitándose en fervorosas consideraciones hasta el momento mismo de expirar.

Con la dulce muerte de los justos impresa en el semblante, se expuso esta mañana el cadáver de don Jesús Romero amortajado de ornamentos sacerdotales en la planta baja de la casa mortuoria, calle de Carlos Rubio.

Por ella han desfilado durante el día millares de personas y muy en especial los feligreses de San Andrés, que tanto estimaban y querían, a quien para con ellos hacía de párroco con el más vivo celo apostólico.

Casi todos los clérigos que residen en la ciudad han acudido también a la capilla ardiente, rezando responsos ante los restos mortales del que fué hasta esta mañana modelo acabado de sacerdotes y de caballeros.

LA VOZ, que gozaba del afecto de su buen párroco, envía el pésame a su atribulada familia y a sus feligreses, y se conduce al unísono con ellos de tan irreparable pérdida.

Duerma en paz el bondadoso y sabio varón de virtudes.

J.



EL NIÑO

PAQUITO SAIZ ALIJO

Ha subido al cielo a los doce meses de edad

La razón social Saiz y Martínez; sus padres don Manuel Saiz Echagüe (del comercio de esta plaza) y doña Natividad Alijo Cantarero, sus abuelos don Rafael Alijo y doña Rafaela Cantarero, hermanos, tíos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos asistan al Oficio de Angeles que tendrá lugar en la iglesia parroquial de Santa Marina, a las cinco de la tarde del día 29 del corriente, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Auxiliar Financiera de Obras Públicas

Negociaciones de empréstitos Municipales e industriales, de construcción de viviendas baratas, de parcelamientos de latifundios.

Constitución de fianzas de contratistas. Y en general todo lo que signifique

BANCA AUXILIAR DE OBRAS PÚBLICAS

Capital social dos millones de pesetas

Domiciliada en Madrid

Apartado de Correos 594

Teléfono 2.588 S

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 28.—Sábado. Santos Amós, pf.; Balbina, vg.; San Castor, mr.—Ayuno sin abstinencia.

Santorial y cultos de mañana

Día 29.—Domingo de Pasión.

Domingo de Pasión.—Nuestra Madre la Iglesia consagra las dos semanas que preceden a la Pascua a la conmemoración de los Dolores del Redentor del mundo. Los más antiguos monumentos de La Liturgia, los Sacramentarios y Antifonarios de todas las iglesias, nos dan a conocer, por medio de las oraciones, preeces y fórmulas santas que emplean, que desde hoy el único pensamiento de la cristiandad es la Pasión de Jesucristo; de ahí el nombre que recibe esta parte del año litúrgico. En señal de luto y de tristeza se cubren en este tiempo las cruces e imágenes, para significar, en cuanto a Jesucristo, que ya va dejando de andar públicamente con los judíos, y en cuanto a los santos, es muy justo ocultar la memoria de los siervos cuando comienza a eclipsarse la gloria del Señor. Antiguamente, en algunos lugares, solían cubrirse desde la Dominica primera de Cuaresma. Por razones análogas se suprime el «Gloria Patri», en varias partes de Oficio de tiempo; pero no en todo el Oficio, como en los tres últimos días de la Semana Santa, sino que se sigue diciendo al final de los Salmos y en algunos otros lugares para significar que aún no ha llegado a su colmo la tristeza, porque todavía no podemos representarnos a Jesús crucificado, muerto y sepultado; al presente tan sólo nos recuerda la Iglesia las terribles maquinaciones de los judíos para crucificarle y darle muerte.

Santo Evangelio.—Del capítulo VIII, versículos 46 al 59 del Evangelio, según San Juan.

«En aquel tiempo decía Jesús, a los judíos: ¿Quién de vosotros me argüirá de pecado? Si os digo la verdad, ¿porqué no me creéis? El que vive según el que el reino de Dios ha venido a vosotros. Cuando un soldado fuerte y armado guarda la entrada de su casa, está seguro todo cuanto posee; pero si sobreviene otro más fuerte que él y le vence, le quitará todas sus armas, en las cuales tenía toda su confianza, y repartirá sus despojos. El que no está conmigo está contra mí, y el que no recoge conmigo, dispersa. Cuando el espíritu inmundo sale de un hombre, anda por los sitios desiertos buscando descanso, y no encontrándolo, dice: Volveré a mi casa de donde salí, y volviendo a ella, la encuentra limpia y adornada. Entonces va y toma otros siete espíritus peores que él, y entrando habitan allí, y los fines de aquel hombre se hacen peores que los principios. Sucedió que, diciendo estas cosas, levantó una mujer la voz de enmedio de la turba, y le dijo: Bienaventurado el vientre que te llevó y los pechos que amamastest; pero El respondió: Bienaventurados más bien los que oyen la palabra de Dios y la cumplen».

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia de San Francisco, costeado por doña Isabel Lopez de Oliván por sus difuntos esposo e hijos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia; los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 29, domingo, a Nuestra Señora del Amparo en el Sagrario.

Cultos

En la Catedral.—Predicará en la Misa conventual el canónigo don José Molina Ruiz.

En la parroquia de San Francisco.—A las ocho de la mañana Misa de Comunión general para el cumplimiento del precepto Pascual. Por la tarde continúa el quinario al Santísimo Cristo de la Caridad.

Por la tarde, a las seis y media. Estación Mayor, Santo Rosario y sermón que predicará todos los días el R. P. Eduardo Dodero, Superior de los PP. de la Compañía de Jesús, de esta residencia; Ejercicios del Quinario con cánticos, terminando con la reserva solemne y Bendición con Su Divina Majestad.

En los Dolores.—A las seis de la tarde dará principio el solemne Septenario con que anualmente se consideran y honran los Dolores de nuestra Madre y Maestra, estando los sermones a cargo del R. P. Rafael de Santa Teresa, Prior de los Carmelitas Descalzos de esta residencia.

En San Pablo.—Ejercicio mensual en honor del Corazón de María. La Misa de Comunión general se tendrá a las ocho, con acompañamiento de armonium y piadosos motetes. La función de la tarde será al toque de oraciones, y en ella predicará el R. P. Nicomedes Lorente.

En San Cayetano.—Fiesta principal a Nuestro Padre Jesús Caído a las nueve y media de la mañana, costeada por la Hermandad en sufragio de los hermanos difuntos.

Ejercicios espirituales

En San Hipólito.—Para señoras (Segunda tanda) en la Real Colegiata de San Hipólito dirigidos por los RR. PP. Juan de Dios Garrido y Pedro Herrera, S. J.—A las cinco de la tarde, plática preparatoria.

vola, solo para señoritas, en la casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús. Dará principio el día 29 de Marzo a las 6 de la tarde y terminarán el día 3 de Abril con la Comunión general.

Los demás días a las seis de la mañana. Misa con lectura; a las seis y media, meditación. Por la tarde, a las tres y media, Rosario y plática; a las cuatro y media, meditación. Por la noche, a las siete, conferencia.

En las Esclavas.—(P. de San Juan 7).—Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola. Los dirigirá el R. P. Eduardo Dodero, de la Compañía de Jesús, Superior de la Residencia.

En San Pedro Alcántara.—Solemne septenario que las Religiosas Terciarias Franciscanas dedican a la Santísima Virgen de los Dolores. Dará principio a las cinco y media de la tarde, exponiendo S. D. M. A continuación se rezará la Estación al Santísimo. Santo Rosario. Letanía cantada, lectura del Septenario, Gozos a la Virgen, Motetes, concluyendo con la Reserva.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1.

DOCTOR CABALLERO

DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

NOTAS LOCALES

Destinado

Ha sido destinado al regimiento de Cazadores de María Cristina número 27, de guarnición en Aranjuez, nuestro querido amigo el alférez de Lanceros de Sagunto don Martín Molina Fernández.

Al desearle una grata permanencia en su nuevo destino, lamentamos muy de veras su ausencia.

Enferma

Se encuentra desde hace días gravemente enferma la distinguida esposa de nuestro estimado amigo el culto abogado don Ramón Gisbert.

Deseamos con toda sinceridad el rápido y total restablecimiento de la paciente.

Presentado

Se ha presentado en este Gobierno militar el alférez del 4.º regimiento de Artillería Pesada, don Manuel Romero Fernández.

Farmacias de guardia

Las farmacias que estarán de guardia el domingo 29 son:

Don José García Martínez, Rojas de Don Gómez, 2; don Luis Marín Fernández, Gondomar sin número; don José Hidalgo Barcia, Librería, 1, 3 y 5, y señora viuda de Montilla, San Pablo, 37.

Defunción

Nuestro distinguido amigo don Manuel Saiz Echagüe, del comercio de esta plaza, pasa por el doloroso trance de haber perdido, víctima de traidora enfermedad, a su hijo Paquito, encantadora criatura de doce meses de edad.

Al señor Saiz Echagüe y a su distinguida esposa doña Natividad Alijo Cantarero, así como a los abuelos don Rafael Alijo y doña Rafaela Cantarero, enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

Una caída

La niña de cinco años Ana Gálvez Gaitán tuvo la desgracia de sufrir una caída, produciéndose una luxación del radio izquierdo, que le fué curada de primera intención en la Casa de Socorro.

Amenazas de muerte

A requerimiento de Dolores Hidalgo Alba y de Francisco Priego León ha sido detenido Tomás Guarden Montero, que los hacía víctimas de malos tratos de palabra y amenazas de muerte.

Al detenido se le ocupó un revólver cargado, por lo que ha sido puesto a disposición del gobernador civil.

Por indocumentado

En la plaza del Salvador ha sido detenido esta tarde, un sujeto llamado Angel Gómez Andéves, de 19 años, natural de Cervera del Río Pisurga (Palencia), que además de cometer actos inmorales en la vía pública, carecía de documentos acreditativos de su personalidad.

Se ha cursado la correspondiente denuncia.

HIJO DE SANCHEZ GAMA

GONDOMAR, 5

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

PÁGINA PEDAGÓGICA

UN CUARTO A ESPADAS

Sobre la escuela pública

Días pasados y bajo el título «La Escuela Nacional no es escuela de pobres», una pluma de hombre disfrazada con pseudónimo femenino, hacia con revistas profesionales del Magisterio a la vista, un atinadísimo comentario de la equivocada y absurda teoría mantenida por algunos ignorantes sobre que el niño pudiente y el niño de la clase media deberán excluirse de la Escuela Nacional para dejar su puesto a los niños pobres, únicos con derecho a recibir enseñanza gratuita.

El tema nos pareció simpático y la ocasión de tratarlo, oportuna. Por ello queremos hoy apoyar, siquiera sea modesta y ligeramente, aquellos argumentos en esta misma Página publicados.

Cuando en una familia se plantea el problema de llevar al hijo a la Escuela no se hace ciertamente balance de los recursos económicos, ya que la retribución que por sus servicios percibe cualquier maestro privado, no es nunca cantidad que pueda ofrecer dificultad el satisfacerla. Lo que se busca es maestro que enseñe, profesor acreditado, y a veces, proximidad de la Escuela a la casa en que el niño vive, pues en parte entra por mucho evitar al alumno distancias largas, salvadas cuatro veces cada día, en los inclementes del invierno y del verano o en las épocas de pertinaces lluvias.

Averiguado por los padres qué maestro enseña mejor de los que tiene su escuela en la zona en que la casa del escolar está enclavada, al buen maestro acuden.

En Escuela donde el profesor o la profesora laboran sin descanso, rinden para el pequeño el fruto sazonado de sus talentos didácticos; en aula en que el maestro se sacrifica por enseñar, se convierte en Apóstol del saber, allí vereis niños pudientes y niños de la clase media.

Ello es un honor para la Escuela nacional. Sus instalaciones van siendo buenas, sus maestros cada día más seleccionados en oposiciones escrupulosamente celebradas, lo cierto es que el nivel de la Escuela pública se eleva.

El día en que la Escuela nacional sea tan buena que no quepa superación, se borrará la competencia entre la enseñanza primaria privada y la pública. En Córdoba se están dando elocuentes lecciones de esta tesis que no deben echarse en saco roto. Hay pugilato por ocupar puestos en ciertas escuelas donde el niño pudiente no se desdén en convivir con el niño pobre, y esto sobre ser una gloria para el Magisterio cordobés que cuenta con miembros tan apreciados, es un síntoma de la decadencia de la Escuela privada, vencida en muchas ocasiones por el maestro público que trabaja y que enseña.

González C.

En la provincia de Sevilla

Una escuela modelo

Hemos tenido la inmensa suerte de «ver trabajar» a uno de los más eminentes maestros españoles. Sorprendidos, en extremo, hemos llegado al convencimiento de que en los modestos laboratorios de la escuela rural es donde abundan los maestros auténticos, aunque sean los peor retribuidos y considerados. El «secreto» de la escuela, abierto por completo, nos ha sido permitido contemplarle ¡al fin! con claridad meridiana: «Hacer» que el niño «haga» constantemente y resuelva por sí toda la laberíntica trama de la vida escolar.

Absorto estoy «viviendo» una lección ideal de Geografía. La voz del maestro se antepone a todo trabajo escolar, porque ésta es el alma de la escuela; precede la forma discursiva, como abriendo el camino de la mente del niño para la más rápida adquisición del saber, enlazando y simultaneando con la didáctica dogmática otra segunda orientación para fijar mejor las ideas y la atención del niño: la forma interrogativa en incursión analítica y razonada de la lección explicada.

Se va a formar el mapa de España y los niños más instruidos se distribuyen en los siete grandes encerados de la escuela, quedando los pequeños en sus asientos con el pizarrín en la mano, de tal manera que, para donde quiera que miren, haya una forma gráfica, intuitiva, viviente, «que hable» del punto concreto que se ha de dilucidar. Y hecho el contorno, fijados los puntos cardinales, «habla Andalucía», el niño X, que tiene adjudicado el reino de Andalucía y fija con cruces las ocho capitales en su lugar correspondiente; otro, «ex-Andalucía», las recorre en el mapa con el puntero, sirviendo como de consulta; se describen con líneas los ríos, las montañas, los principales ferrocarriles; se habla de las producciones más notables, de la característica de sus habitantes, clima, producción, etc. Y entonces se hace un momento solemne, porque todos trabajan, «todos hacen», todos discurren, oyéndose la voz del maestro como el tic-tac del péndulo del reloj, hasta que llega la controversia «con los que ya han sido andaluces»... porque en esta escuela ejemplar poseedora de un régimen amplísimo de libertad para hablar, cuando de discutir opiniones y hechos se trata entre los mismos niños, predomina la democracia, por la cultura, en que maestro y discípulos riden cariñosa pleitesía de admiración a los que triunfan por el esfuerzo de depurados merecimientos.

El sabio maestro se aproxima a nosotros y dice: Observen ustedes; aquí se «vive». Estos ejercicios, estas formas de enseñanza por el hecho, son a manera de radiantes coloridos de los espíritus infantiles en que todo es animación, calor y vida. La escuela, así, es propiamente la VIDA, con sus dificultades, con sus pesares, con sus alegrías, con sus triunfos...

Y así es, en efecto. ¡Qué rostros más ex-

presivos aquellos que pintan la satisfacción del triunfador! ¡Qué caras más compungidas las que dejan ver los nenes rezagados o distraídos cuando se les invita a enseñar sus pizarrines, a la vista de todos, con sus gráficos descritos! ¡Aquí de los apuros, de rascarse la cabeza, de morderse las uñas!...

Nos invita el exquisito maestro, muy cortésmente, a presenciar la clase de Aritmética correspondiente al día.

¡Cómo no agradecerle si aquello nos es absolutamente desconocido e ideal!

Empiézase por formar una sección compuesta por diez niños. Los demás conservan su pizarrín en la mano. El primero escribe en el encerado grande de la escuela: «Lección del día: Repaso de decimales». Todos le imitan en su pizarrín. Cede la tiza al último y le dicta un problema en estos términos: Mi padre ha comprado en el Economato de la Vía de Cala 6 reales de café, y el niño actuante dice con firmeza: 1'50 pesetas; cuatro panes, a «cuatro gordas» uno, y el de la pizarra replica: 1'60; un duro de tocino, 5 pesetas exclama el otro; una caja de fósforos, 5 céntimos de peseta, escribe; y deseo saber—pregunta el primero—cuánto debe mi padre en el Economato.

Suma el actuante y dice: ocho pesetas quince céntimos. Hace el penúltimo la prueba sumando a la inversa; rectifica el tercero con otra prueba. Interviene el cuarto para pagar en el Economato con un billete de 25 pesetas y discute con el anterior cómo se resta de un entero un decimal; reduce el quinto la diferencia a monedas de diez céntimos; el sexto, a céntimos; el séptimo reparte los céntimos entre los diez niños de la sección; el octavo entre los ciento veinticinco de la escuela; el noveno entre mil varones que se supone en el pueblo, y el décimo recopila, detalla minuciosamente lo hecho, consultándole cada uno en su pizarrín a medida que avanza la rectificación. Después llega la intervención directa del maestro...

El gran pedagogo se vuelve, sonriente, hacia nosotros. Lo contemplamos emocionados...

Pero, ¿es posible? decimos. ¡Aquí no hay una definición! ¡Esto es maravilloso! E inmediatamente una contestación, cuyas consecuencias hemos «palpado» en la viva realidad.

En mi escuela «eso» no existe. La memoria mecánica es la facultad que menos estimamos. He aquí nuestro lema: «Siempre el cómo y el por qué.»

B. Villa Ruiz de Bustamante.

La fiesta del niño

En no pocos países americanos, se celebra con éxito la fiesta anual dedicada al niño. Es acontecimiento de una emoción inenarrable.

En nuestro país comienza a hacerse ambiente para que se implante análoga solemnidad y para que en nuestro suelo arraigue.

A tal fin se nos ruega la reproducción de lo siguiente:

«Un grupo de hombres de buena voluntad, ha lanzado la idea de celebrar anualmente una fiesta dedicada al niño y pretenden que esa fiesta figure en los programas de festejos de todas las capitales de España.

Ya se han nombrado varias comisiones y subcomisiones; cada una de las cuales tiene una misión que cumplir en el patriótico fin propuesto.

Habrán certámenes cuyos temas serán redactados por las maestras y los maestros; y como complemento de la fiesta, en la que se darán premios a las madres que presenten a sus hijos en las mejores condiciones de lactancia o higiene, se dará a todos los niños de las escuelas una merienda.

La idea es verdaderamente simpática y digna de aplauso.

El inolvidable Trueba cantó en sentidas estrofas al niño y al árbol, los dos grandes amores de los corazones puros y que son objeto de constante preocupación de los pueblos cultos.

Desde que el Divino Maestro pronunció aquellas inefables palabras: «Dejad que los niños se acerquen a mí», una serie no interrumpida de almas nobles y de corazones generosos se han dedicado en todos los pueblos al cuidado de los niños, ya procurándoles instrucción o bien creando instituciones para curar sus cuerpecitos enfermos o para ampararlos en la orfandad y evitarles los peligros del alma y cuerpo a que están expuestos los pequeños abandonados; pero aún no se ha instituido una fiesta que sea como la exaltación de la infancia y que alimente las simpatías y el cariño que todos debemos sentir por los niños.

A llenar en parte este vacío tiende esa idea lanzada ahora, que puede ser como la

iniciación de la gran fiesta nacional en honor del niño, que debería celebrarse en todos los pueblos.

Ya tenemos la Fiesta de la Flor, el día de la tuberculosis y otras fiestas más o menos humanitarias y dignas de encomio, aunque algunas de ellas dejan mucho que desear; pero ninguna puede competir en simpatía ni atractivo con esta fiesta del niño, que es el símbolo de todas las ideas nobles y delicadas.

Honrando al niño enaltecemos la misión más noble de la mujer, cual es la maternidad; desarrollamos los sentimientos más altos y generosos del corazón y hacemos verdadera labor patriótica, preparando para lo futuro generaciones fuertes y sanas que sepan mantener y elevar el rango del país en que nacieron.

Bien están esos asilos y colegios, todas esas obras de caridad y de pedagogía que cuidan del niño; pero hace falta una fiesta

que exteriorice todos los privilegios, todas las devociones, todo el amor que por su inocencia y su gracia merece la infancia.

Esta fiesta, además de avivar esos sentimientos elevados, será como el acicate que sirva para que los que disponen de medios se preocupen cada día más por los niños.»

Córdoba no debiera quedarse atrás en lo de organizarla o al menos en lo de intentar su organización.

La autoridad civil que preside la Junta de protección a la infancia, delegando en el celoso inspector de primera enseñanza y buscando la cooperación del Ayuntamiento representado por dos concejales, podrían llegar a feliz término, con un poco de buena voluntad, la «Primera fiesta del niño cordobés».

Tiene la palabra el señor Cabello Lapiedra.

El Dómine de Alcolea.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

PULPA SECA DE REMOLACHA

(Gran pienso para el ganado)

Almacén de Coloniales de Valentin Garcia del Campo
AVENIDA DE CERVANTES, 24

EL AMO

una chanza casi infantil, y el otro le contestaba haciéndole polvo la chaqueta. Entretanto, Rodolfo acompañaba al Juez en su risa desbordante. Sierra, amarillo por la ira, intentó en vano hablar. Zarzales, impasible, pidió una copa de jerez; pero don Antonio rectificó el pedido ampliándola a todos los de la peña, con la condición de que Manolito y Zarzales se diesen la mano de amigos.

Zarzales, atendiendo el requerimiento del Juez, confesó que había estado muy duro; el castigo se excedía al agravio, pero él no pudo evitar aquel arranque primitivo.

—Y tan primitivo—repitió Sierra mirándose la chaqueta.

Se apuraron aquellas copas y Manolito pidió otra ronda por su cuenta. Calle Real abajo, apareció Dolores Quesada. Manolito Sierra, dándole con el codo a don Antonio, le advirtió:

—¡Mie asté, lo que viene po ayí!

El hijo del amo adoptó una postura petulante y jactanciosa. Aunque lo callaba, ya hacía tiempo que rondaba a la forastera. Dos o tres cartas enviadas con todo misterio, habían sido las alhuetas de sus admiraciones hacia aquella mujer, que no se había dignado contestarlas. Si era cuestión de orgullo, ya se vería quién tenía más. A él no le asustaban los despectivismos; ni le arredraban los inconvenientes. Era hijo de su padre, y con esto estaba todo dicho. Lo que no al-

BIBLIOTECA DE LA VOZ

33

queriendo hacer partícipes de su admiración a todos, dijo:

—Don Antonio, si asté la viea. Eche asté trapio—y seguía accionando como queriendo plasmar los encantos de la Quesada—. De aquí, de ayí, de... don Antonio, ¡si asté la viea!... Claro que ar metese en el baño, no se ve na, pero ar salí... ¡mi mare! Con eso que er baño se le apega ar cuerpo... ¡Eche asté disloque, don Antonio e mis entretelas!...

Pedro Zarzales asintió, con seriedad de abogado de secano:

—Buea mujé, buea mujé.

El la había visto el domingo en San José, y podía testimoniárselo.

—Aemá, de mu buea familia. Medio Argarinejo era suyo. Má de medio Argarinejo. Casi too Argarinejo. Sólo la cosecha de seboya, sólo er trigo, sólo er aceite, sólo er ganao...

Y siguió enumerando para definir:

—Un buen partío pa don Antonio. Aemá, debe está a punto de caramelo... Ahora que—y aquí Zarzales habló en tono muy bajo—er méico nuevo... Yo no lo pueo vé, pero don Arfonso Velarde tié guita... Eso disen por ahí, yo...

Este «yo...» sostenido, lo prolongó con un elocuente encogimiento de hombros.

—Eso e una papa—insultó Sierra—; entre el méico nuevo y don Antonio... hay una gran diferencia.

—No digo lo contrario, amigo Sierra—dijo Zarzales

Hasta el cuarenta de mayo...

Aquellos telegramas publicados en los periódicos de hace algunos días, anunciando la llegada de una ola de frío y el descenso de copiosas nevadas, telegramas que el público leía con frío, se han confirmado en todas sus partes.

Portador de estas valedades atmosféricas ha sido el viento norte, que ha obligado a la Humanidad a ponerse nuevamente el sayo, faltando al vulgar adagio que dice «Hasta el cuarenta de mayo no te quites el sayo».

Y es que la Primavera, con sus primeras nubes, entró con plácida temperatura, el exceso de abrigo sofocaba como si la entrada en la florida estación hubiese sido un pronóstico agradable: pero llegó la ola fría, como llegaron las nieves a las lomas de nuestra sierra, las aguas se helaron, los aceites dejaron de ser líquido para convertirse en un cuerpo sólido; las débiles flores del almendro, que es la flor primera con que nos brinda la Naturaleza, se helaron, como se han helado también los haberes, ya en flor, y el desastre en los campos ha sido general.

Marzo, en sus postrimerías, ha vuelto el extremo inferior, y con él ha venido a dar como un azote a la Humanidad.

Nuevamente nos hemos provisto del indispensable sayo y nuevamente nos encerramos entre cristales, huyendo del frío impropio con que el viento norte nos ha sorprendido.

El repentino y brusco cambio en la temperatura ha traído, como consecuencia lógica, la reproducción de enfermedades propias del invierno, primero por las bajas temperaturas, y después por las imprudencias

cometidas por cuantos abandonaron el sayo antes del 40 de Mayo.

El descenso en la temperatura significa un empujón considerable a cuantos vivimos en la corteza del globo, empujón que dejará sentir sus efectos principalmente en los de la ínfima categoría, que, por desgracia, son los más, los que no han podido abandonar el sayo porque carecen de él, y el más humilde es siempre la víctima.

Martín Porrás.

UN BAUTIZO

Anoche, en la iglesia parroquial de San Andrés, le fueron administradas las regeneradoras aguas del Bautismo, a la niña dada a luz recientemente por la señora doña Rosalía Utrera Albendín, digna esposa de nuestro buen amigo el conocido industrial de esta plaza don Rafael Sobrino Otero. Fueron padrinos de la nueva cristiana, a la que se le impuso el nombre de Isabel Concepción, el comerciante don Angel Groba Rodríguez y su esposa doña Concepción Sobrino Groba.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente, reinando la más franca armonía entre todos ellos durante el tiempo que duró la fiesta.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

DE SOCIEDAD

Continúa enfermo uno de los hijos del profesor de la Escuela de Artes y Oficios don Dionisio Ortiz Rivas.

Mañana domingo llegará a Córdoba en el tren rápido descendente, el Ilmo. señor don Marcelo Rivas Mateos, ex-director general de Primera Enseñanza y catedrático y vice-rector de la Facultad de Farmacia de Madrid, que viene acompañado de treinta alumnos de su asignatura a estudiar Botánica en el país cordobés.

Mañana son esperados en Córdoba don Manuel González Meneses y don Juan Caraudell, director el primero y profesores ambos del Instituto de Cabra, que vienen a la misión botánica que trae a Córdoba el señor Rivas Mateos, quien, con los alumnos que le acompañan, saldrá para Cabra el próximo miércoles a continuar sus estudios en aquella zona.

HACIENDA

Pensión

Por la Dirección general de Clases pasivas se concede la pensión anual de 328-50 pesetas a Dominga Expósito, madre del soldado Antonio de la Fuente.

Señalamiento de pagos

Libramientos cuyo pago se señala para el día 30 de Marzo de 1925:

Don Ramón Casans, don Ernesto Sellés, don Pedro Menjibar, don Angel Bovillo, don José Díaz Ramírez, don Luis Pozo y don José Vázquez.

secamente, y por no agradarle aquello de «una papa» siguió: Y en cuanto a que sea «una papa», le digo a usted que yo no echo «papas», amigo Sierra.

—E—advirtió Sierra—que ar méico nuevo se le han subido los «jumos» a la cabeza. Está má chiflao que una chimenea. Ese de venirse aquí hablando e libros y de Vitor Jugo, Rousseau, Voltaire...

—Tonterías de ése—despreció olímpicamente el Juez.

—Y a má, don Antonio—siguió Sierra exaltado—, a má, venise hablando de libros a onde no leen ni periódicos. ¿No e una barbaria?... Ah, ante de que se me orvie. ¿A quién dirá a usted, don Antonio, que he visto bañándose?... A su amigo el Registrad. ¿Ve a usted que po aquí presume de raya? Po güeno. E má carvo que una bola de biya...

—Ja, jaa. jaaa. ¿Qué Manolito este má guasón!—dijo don Antonio.

Sierra, vanagloriándose de su triunfo, volvió al ataque:

—Si, señó, don Antonio. Carvo, carvo completamente. Además usa carsonsiyos de bayeta pajisa. ¡Er delirio! Don Juan Tenorio en carsonsiyo de bayeta.

Pedro Zarzales, pasado el primer golpe de risa, observó que, verdaderamente, eran ridículos los tales calzoncillos de bayeta pajisa, y mucho más en verano con el calor que hace. Y luego, indulgente y sentencioso, se atrevió a insinuar:

—Cosa fea en carsonsiyo de bayeta pajisa... Sólo en caso de reuira...

Rodolfo el Secretario, se lamentó de las jocosidades de Manolito.

—No hay derecho de esas burlas, Manolito. No hay derecho.

—Vamo, no sea a usted así, Rodolfo—gitanó Sierra—, que a usted ha sido ar fin y ar cabo—al llegar aquí guiñó un ojo a don Antonio—er que ma dicho lo der señó Sarsale.

—¿Qué?... ¿Qué?—interrogó Zarzales con ansiedad.

—Yo no le he dicho na a Manolito, don Pedro.

—Vamo—dijo Manolito con cara de extrañeza—: ¿Ahora niega a usted aquello de la dentadura?

—¡Le niego en reondo!

—Diga a usted que e verdá, Sarsale; diga a usted que e verdá.

Zarzales, confuso, llevaba los ojos de Manolito a Rodolfo. Don Antonio reía a mandíbula batiente. Entonces, con indignación, se dirigió a Manolito:

—¿Qué e eso de mi dentadura?

—Po na—contestó Manolito quitando importancia—, na, no tié que ve na que a usted yeve la dentadura postisa.

—¿Yo dentadura postisa? ¿Yo?—exclamó furioso Zarzales; y cogiendo a Manolito por la solapa de la chaqueta, siguió con el interrogante—: ¿Yo? ¿Jamón!

Y elevó los dientes en la solapa, rasgándola. Sierra se indignó. El proceder del señor Zarzales no había sido muy correcto que se diga. El se había permitido

TRIBUNALES

Juicios para el lunes

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Córdoba, por hurto, contra Antonio Ulloa de la Rosa; procurador, señor Jiménez.

—Otra del juzgado de Montilla, por robo, contra Francisco Luque Merino y Antonio Luque Luque; defensor, señor García Pérez Rico; procurador, señor Torres.

—Ante la Sección segunda del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Antonio Córdoba Morales Ruiz y cuatro más; defensor, señor González; procurador, señor Baquerizo.

—Otra del juzgado de Cabra, contra por hurto; defensor, señor Roses; procurador, señor Arévalo.

Un hombre muerto por el tren

La pareja de la guardia civil que presta servicio de escolta en el tren correo de Madrid a Sevilla, ha participado a su regreso a esta capital que entró las estaciones de San Jerónimo y Sevilla, se arrojó a la vía un hombre que viajaba en dicho tren, con tan mala fortuna, que cayendo debajo del convoy quedó horriblemente destrozado.

El muerto no pudo ser identificado.

En los bolsillos solo se le encontró una pequeña cantidad en metálico.

El cadáver quedó bajo la custodia de los empleados de la compañía ferroviaria en la estación de San Jerónimo, en espera de las resoluciones de la autoridad judicial.

AYUNTAMIENTO

Sesiones ordinarias del Ayuntamiento pleno del tercer periodo cuatrimestral que comenzarán el lunes 30 de marzo de 1924 a las diez y media de la mañana:

Borrador del acta de la sesión extraordinaria del lunes 23 de marzo.

Fijación del número de sesiones en que ha de dividirse el presente periodo cuatrimestral.

Estudio del ingeniero don Vicente de la Puente sobre las reformas que procede introducir en los proyectos de abastecimiento de aguas y saneamiento redactados por don Recaredo Uhagón.

Moción del teniente de alcalde don Luis Junguito Carrión proponiendo que se modifique en el sentido que indica el artículo 31 del Reglamento del cuerpo de médicos y practicantes de la Casa municipal de Socorro.

Decreto de la Alcaldía sobre modificación de las delegaciones que tiene otorgadas a los tenientes de alcalde don Luis Junguito Carrión y don Agustín Ferrer Torres.

Cuatro decretos de la Alcaldía sobre nombramiento de personal jornalero.

Proyecto de presupuesto ordinario aprobado por la Comisión Permanente para el ejercicio inmediato de 1925-26.

GOBIERNO CIVIL

Sin novedad

El gobernador civil señor Cabello Lapiedra recibió esta mañana a los periodistas en su despacho oficial a la hora acostumbrada.

Les manifestó que no tenía ninguna noticia de interés que comunicar y que la tranquilidad era completa en toda la provincia.

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para poder marchar a Francia al vecino de Pueblonuevo del Terrible don Rafael Castro Bonilla.

Conducción

De la cárcel de Aguilar de la Frontera ha sido conducido el preso Antonio Barreiro Peiro a la de Ceuta.

Automóviles

Solicitan «carnet» de autorización para conducir automóviles don Agustín Palacios Casado, don Francisco Flores Valenzuela, don Antonio María Ruiz Amores y don Antonio Elías Sánchez.

—Don Benito Sánchez de Ibarguen, vecino de ésta, solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

—Doña Concepción Carrasquilla Santamaría, vecina de Lucena, solicita inscribir un automóvil.

—Don Rafael Alealá Espinosa, vecino de Baena, solicita también inscribir un automóvil de su propiedad.

Y don Francisco Antonio Ramos Moral, de Espejo, solicita transferencia a su favor por compra al vecino de la misma don Antonio María Aguilar, y se le concede además un servicio de viajeros combinado con mercancías.

La Semana Santa en Málaga

Con motivo de las fiestas de Semana Santa en Málaga, la Compañía de Ferrocarriles Andaluces ha establecido un servicio extraordinario de viajeros por trenes ordinarios con billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

Los viajes de ida podrán efectuarse desde los días 4 al 11 de abril próximo, ambos inclusive; y los de regreso desde los días 6 al 13; también ambos inclusive, pudiendo utilizarse todos los trenes ordinarios, con la sola excepción de los expresos.

Desde nuestra capital a Málaga el billete en segunda clase importará 27 pesetas 35 céntimos y en tercera 16 pesetas 15 céntimos.

De la provincia

Infracciones

Por la guardia civil de Hinojosa del Duque fueron sorprendidos en la finca de aquel término denominada «Tempú», los vecinos de Guadalcazar Antonio Carrasco Muñoz y Antonio Moreno García cazando en dicha finca, interviniéndoles las escopetas y siendo denunciados como infractores de la ley de Caza al juzgado municipal de dicha villa.

Por igual motivo fué denunciado al juzgado municipal, e interviniéndole asimismo la escopeta por la guardia civil de Fuente Tójar, el vecino de la misma Francisco Pérez Molina.

Pastoreo abusivo

La benemérita de Montoro ha denunciado al juzgado municipal de la misma al vecino Bartolomé Ruiz Pérez; por tener pastando 59 cabras en la finca «Loma de Loras», de aquel término, y propia de don Bartolomé Benítez Romero.

Sucesos y denuncias

Por maltrato

Por maltrato de palabra y obra a su madre Concepción Sánchez Alba, ha sido detenida la joven de 24 años Bernarda Sánchez Alba.

Por jugar a los prohibidos

Luis López Puntas (a) el Niño Luis, de 27 años de edad y domiciliado en un chozo del Campo de la Verdad, ha sido detenido por jugar a los prohibidos en unión de otros varios que se dieron a la fuga en la Puerta de Almodóvar.

El hecho se ha puesto en conocimiento del gobernador civil.

Accidente del trabajo

El joven de 15 años de edad Antonio Mesa Bejarano y de oficio ayudante de chautur tuvo la desgracia de que le retrocediera la manivela, lastimándole la muñeca.

Asistido en la Casa de Socorro le apreciaron la fractura del colles derecho que le fué calificado de pronóstico grave. Una vez curado pasó a su domicilio en la calle Mayor de Santa Marina número 11.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Bacalao Labrador superior
a pesetas 1,60 kilo

Conde Torres Cabrera.-Espartería

Almacenes de **MANUEL CASANOVA**

Información telefónica

Esta mañana han llegado a Madrid los restos del ilustre pensador Angel Ganivet

Y la ciudad de Granada, las autoridades, los estudiantes y el vecindario se han asociado al homenaje en memoria del insigne granadino

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 28, de las 15 a las 19.

Bergamin a San Sebastián

Ha salido para Sebastián el exministro conservador don Francisco Bergamin, que va a dar una conferencia en aquel Ateneo. Fué despedido por varios amigos.

El general Jordana en Palacio

Esta mañana acudió a Palacio el vocal del Directorio general Jordana.

A la salida manifestó que S. M. el Rey había firmado varios decretos de escaso interés.

Añadió que nada ocurría de particular, y que las noticias de Marruecos acusaban tranquilidad completa en todas las zonas del protectorado.

Audiencias regias

El Rey recibió a una comisión de Toledo, en la que figuraba el Primado doctor Reig. —La Reina fué cumplimentada por la esposa del embajador de Francia, condesa de Peretti de Rocca.

La guardia de Palacio

Hoy han hecho la guardia exterior de Palacio, fuerzas del cuarto tercio de la guardia civil.

Mucho público acudió a la plaza de la Armería a presenciar el relevo de la guardia.

Al Monarca le ha afectado mucho la muerte del periodista Leopoldo Romeo

Al Rey le ha impresionado mucho la muerte del notable periodista Leopoldo Romeo, que durante largo tiempo desempeñó la dirección de «La Correspondencia de España».

Don Alfonso ha enviado el pésame a la viuda de «Juan de Aragón» y a un hijo de éste que ha llegado de Londres con motivo del triste suceso.

Lamenta el Soberano no haberse enterado a tiempo del fallecimiento del señor Romeo para haber enviado a un ayudante para representarlo en el acto del entierro.

En la Presidencia

El marqués de Magaz despachó esta mañana con varios subsecretarios.

Luego recibió el presidente interino la visita del conde de Colomby y de don Horacio Echevarrieta.

También despachó largamente con el di-

rector general de Administración local, señor Calvo Setelo.

Por último recibió el marqués de Magaz al Cardenal Primado, que trató con el presidente de las fiestas del Centenario de la catedral de Toledo.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina

Distribución del trabajo para la semana próxima

Hoy se ha visto el juicio contradictorio para otorgar la Cruz de San Fernando al suboficial don Juan Garcia, y el expediente de la misma Cruz para el coronel, hoy general, don Andrés González González, y los tenientes don Federico de la Cruz y don Felipe Acuña.

La distribución del trabajo para la semana próxima es el siguiente:

Lunes.—Vista de la causa por lesiones contra el soldado Tomás Velasco.

Martes.—Vista de la causa por hurto, contra Alberto Tomés.

Miércoles y jueves.—Despacho ordinario.

Viernes.—Reunión de la Sala de Marina.

Sábado.—Pleno y reunión de la Sala de San Hermenegildo.

La nueva Diputación

El gobernador civil, señor Semprún, ha facilitado la lista de los nuevos diputados que han de formar la Diputación de Madrid con arreglo al nuevo Estatuto.

Los nuevos diputados directos son los señores Peña, Salcedo, Alonso, Suarez, Ordóñez, Carvajal, Varela y el general Saro.

El traslado de los restos de Ganivet

Salida de Irún

Irún 28.—El féretro que guarda los restos del insigne pensador Angel Ganivet, fué conducido desde el salón de actos del Ayuntamiento, donde le dió guardia el cuerpo de bomberos, a la estación del Norte.

Presidió el gobernador, el alcalde y don Angel Ganivet, hijo del ilustre granadino.

El féretro, cubierto con una bandera de los colores nacionales, fué depositado en un furgón del expreso de Madrid.

Antes de salir el tren, se rezó un responso.

Llegada a Madrid

A las nueve de la mañana de hoy llegaron a la corte los restos de Angel Ganivet.

En el expreso venían acompañando a los restos el hijo de Ganivet, don Angel y el alcalde de Irún.

En la estación del Norte esperaban el conde de las Infantas, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Granada y condisei-

pulo de Angel Ganivet y el concejal de dicho Ayuntamiento don Gabriel Saldo, que propuso el traslado de los restos del insigne granadino.

También había representaciones de todos los centros oficiales de Enseñanza, gran número de periodistas, escritores y literatos, nutrida representación de la colonia granadina y numeroso público.

El féretro, que era de aluminio, iba envuelto en una bandera de los colores nacionales.

Se depositaron numerosas coronas.

Entre éstas venían dos monumentales de los Ayuntamientos de San Sebastián y Valladolid.

Poco después de entrar el convoy llegó a la estación doña Josefa Ganivet, hermana del gran pensador y varios sobrinos de éste.

Depositaron flores y coronas sobre la caja mortuoria.

La comitiva se dirige a la Universidad

Poco después se organizó la comitiva para trasladar los restos al Paraninfo de la Universidad.

Las clases fueron suspendidas para que todos los escolares acudieran a rendir homenaje al español insigne.

Abrió marcha una sección montada de la guardia municipal, con uniforme de media gala.

Seguía el féretro, llevado en hombros por cuatro estudiantes, presidentes de las Federaciones de Farmacia, Derecho, Medicina e Ingenieros y Arquitectos.

Después los estudiantes con sus banderas, agrupados por Facultades, Institutos y Escuelas especiales.

A continuación iban representaciones de los Ayuntamientos de Madrid y Granada, Ateneo de Valladolid, Colegio de Doctores, Centros culturales y colonia granadina.

El ex-ministro señor Rivas (don Natalio) representando al Circulo Artístico de Granada; el señor Rodríguez Viguri, representante del Cuerpo consular de Madrid; los señores Alvarez Cienfuegos y Velasco, por la colonia de Granada; Ovejero, Argento, Eugenio d'Ors; la junta directiva del Ateneo de Madrid con su presidente, doctor Marañón; el escultor Juan Cristobal, autor del proyecto de monumento a Ganivet; el representante del ministerio de Estado, marqués de Torrehermosa, y enorme gentío.

La banda municipal interpretó varias marchas fúnebres.

La comitiva dirigióse a la Universidad para depositar los restos en el Paraninfo.

Por todas las calles del tránsito había

numeroso público y muchos balcones ostentaban colgaduras negras.

El vecindario se ha asociado al homenaje, realizado en honor de uno de los más grandes pensadores.

En la Universidad

A las cuatro de la tarde se ha celebrado el homenaje a la memoria de Ganivet, organizado por las Asociaciones oficiales de estudiantes de Farmacia, Derecho y Medicina, en unión de otros centros culturales.

A la llegada de los restos del insigne granadino esperaban a la puerta de la Universidad el rector señor Carracido y todo el profesorado.

Seguidamente se instaló el féretro en el Paraninfo, donde se celebró la velada.

Presidió el acto el vocal del Directorio, general Vallespinosa.

Primeramente usó de la palabra el presidente del Ateneo, doctor Marañón.

Tomaron parte en la sesión necrológica los siguientes oradores:

Don Antonio Garrigues, presidente de la Asociación oficial de Estudiantes de Derecho, en nombre de los estudiantes; don Luis Jiménez de Axua, Rodríguez Viguri, Baldomero Argente, Gregorio Marañón, Américo Castro, Eugenio d'Ors, Eduardo Gómez de Baquero y el rector de la Universidad central.

Para la entrada en el paraninfo era indispensable presentar invitación.

Desde la Universidad, los restos de Ganivet serán trasladados a la estación del Mediodía con dirección a Granada.

La tumba de Ganivet y el escultor Juan Cristobal

Muchas personalidades de Granada han requerido el concurso del escultor granadino Juan Cristobal para que adorne la tumba donde descansarán los restos de Ganivet.

Juan Cristobal, autor del monumento al gran escritor, supo interpretar el espíritu de Ganivet en el monumento emplazado en los jardines de la Alhambra, y los granadinos quieren ahora que su tumba sea una obra de arte digna del genial escritor y de Granada.

Juan Cristobal marcha esta noche con la comisión granadina para dar comienzo a los trabajos lo más pronto posible.

Una nota de la Presidencia

En la Presidencia se ha facilitado esta tarde una nota oficiosa.

Dice ésta que la Federación de entidades y ciudadanos de España ha publicado una nota haciendo saber que por la Fiscalía del Supremo se había mandado instruir proceso contra la Junta de inquilinos de Sevilla y de otras capitales, sin haber realizado gestiones para depurar bien los hechos.

La nota de la Presidencia dice que la Fiscalía del Supremo atiende y atenderá todas las quejas que se formulen, pero que nunca consentirá que se injurie a los funcionarios judiciales.

Dice el marqués de Magaz

A las cinco acudió esta tarde a la Presidencia el vicealmirante Magaz.

Dirigiéndose a los informadores dijo el presidente interino que en absoluto ocurría novedad.

Hay que vacunarse

Por los gobiernos de los Estados Unidos y Méjico se ha dispuesto que todos los españoles que marchen a dichos países deberán ir vacunados o revacunados, porque de lo contrario serán detenidos por las autoridades marítimas y terrestres y vacunados obligatoriamente.

De provincias

ALICANTE

El día 4 de abril llegará el Rey

Alicante 28.—Han quedado ultimados los detalles del programa que se celebrará con motivo de la visita que hará a esta capital el Rey el día 4 de abril próximo para inaugurar las obras de los riegos de Levante.

Después de visitar las obras de Almadén, el Rey entrará en esta provincia por Orihuela, desde donde se trasladará a visitar la Virgen de Montserrat.

En aquel templo se cantará una Salve.

Después recorrerá el Rey las huertas y al llegar al lugar denominado «La Muralla», el obispo bendecirá las obras y el Monarca abrirá las compuertas.

De regreso, en Orihuela será obsequiado con un «lunch» en el palacio episcopal.

Desde Orihuela, por ferrocarril, irá a Murcia y desde aquella capital emprenderá el regreso a la Corte.

BARCELONA

El Consejo permanente de la Mancomunidad

Barcelona 28.—El Consejo permanente de la Mancomunidad actuará interin se resuelva su situación al ponerse en vigor el nuevo Estatuto provincial, con el nombre de Comisión gestora de los servicios coordinados.

A los consejeros se les denominará vocales ponentes y el secretario usará en la ane firma esta denominación a secas, en lugar de secretario del Consejo permanente que venía usando.

Calzados de lujo, extenso surtido en clases económicas

Calzados Príncipe
Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

BILBAO

Frio intenso y daños importantes

Bilbao 28.—Continúa el frio intenso, y la lluvia iniciada ayer copiosamente, apenas ha cesado.

La inundación ocurrida en San Julián de Musqués ha producido grandes daños.

El presidente de la Diputación ha comisionado a un ingeniero para que reconozca los perjuicios causados y dirija los trabajos de reparación de las averías ocasionadas.



No deis a los lactantes otro alimento que el pecho pues destruiréis su tierna naturaleza. Los médicos aconsejan que tome la madre este jarabe que las nutre, combate su debilidad y sus mareos y transmite al nene la sobrealimentación que necesita para criarse sano y robusto.

¡Madres!

No sufráis más y tomad mientras criéis a vuestros hijos, el noderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

¿PINTORES?

¿Queréis comprar un buen blanco para pinturas?

Adquirir el nuevo producto "Blanco" Sopwihl"

Albayalde ultrafinado (Sulfato de Plomo)

Sus principales ventajas y fórmulas de empaste para su empleo, con el informe de la Escuela Central de Ingenieros Industriales, comparativo con la marca ALBAYALDE, CARBONATO DE PLOMO puro Real Compañía Asturiana, lo encontrareis gratis en un folleto que se entregará en los puntos de venta.

Economía en el precio y aumento en ventajas. Agente para la venta al por mayor: ANGEL ALVARADO GARCIA, MONTE-MAYOR N.º 1, principal izquierda.

Ventas al detall: DROGUERIA DEL ARCO IRIS, calle Librería, CORDOBA. Ventas al Contado.—Precios franco de portes Estación destino.—Barriles de 50 y 100 kilos.

Consulten precios para el por mayor.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor
pregunte V. a quien tenga una.—Grandes facilidades de pago.—Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal

Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

SAN JOSÉ

Fundición de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos

BERNARDO ALBA PULIDO

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías).—Córdoba.

Construcciones metálicas.—Construcción de maquinaria en general.—Prensas para aceites.—Reparación de maquinarias.—Especialidad en la construcción de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

Pedro Lopez e hijos

AFARIADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

AUTOMOVIL BUICK

tipo Sport, último modelo con mayor potencia
kilómetros, se vende. Razón, Ortega Obispo,
ro. Concepción, 35.

La Central Carbonera

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovejes movida a vapor

Oficinas: Librería, 22 y 24.—Teléfono 383.

Calidades y precios por quinta

Graso especial para fragua.	2'50
Idem Galleta llama larga	4'25
Idem en ovoides 1. ^a	3'75
Antracita Almendra 1. ^a	4'50
Idem Galleta	4'75
Cok metalúrgico.	4'50
Cok semigraso en ovoides.	3'50
Vegetal de encina	11'00



Los mejores carbones y los más baratos

Servicio a domicilio y fuera de la capital.

Córdoba y Compañía S. en C.

Azúcares y cafés.—Córdoba.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 28 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre	18.20
• a la sombra	13.60
• mínima	1.60
• media	7.60
Oscilación	12.00
Agua de lluvia en milímetros	0.00
Agua evaporada en milímetros	8.60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	759.80
Temperatura a la sombra	4.40
• de termómetro hmd.	3.20
Tensión del vapor.	5.10
Humedad relativa.	80.00
Estado del cielo	casi c.
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	445.00

Persiste sobre el Mediterráneo occidental el núcleo principal borrascoso. El centro de perturbación del Norte va descendiendo y actualmente se encuentra en Suiza.

En España siguen registrándose las temperaturas bajas y llueve copiosamente en las regiones cantábricas y levantinas.

La temperatura máxima con 17 grados a la sombra ha correspondido a Sevilla, Huelva y Badajoz; la mínima la dió Palencia con 6 grados bajo cero.

Sigue pronosticándose tiempo inseguro.

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO

DISPEPSIA

ACEDIAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alteran su ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del BOSTE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

6 pesetas botella, con medicación para años 8 días

Venta: Serrano, 33, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.